
 
 

 
Province de Québec 
Municipalité de Saint –Samuel 
Mardi, le 3 mai 2016 
 
Procès-verbal de la séance ordinaire du conseil municipal, tenue mardi, le 3 
mai à 19h30 au 140, rue de l’Église à Saint –Samuel. 
 
Sont présents : Denis Lampron, Denis Bergeron, Grégoire Bergeron, Nancy 

Bergeron, André Désilets, Manon Beaudet et Léo Gauthier    
                                     
La séance est ouverte à 19h30 par monsieur Denis Lampron, maire.  
Madame Suzie Constant, directrice générale fait fonction de secrétaire de 
la séance. 

  
2016-05-044  Adoption de l’ordre du jour. 
 

  Il est proposé par Léo Gauthier et résolu à l’unanimité des 
conseillers que l’ordre du jour soit adoptée. 

 
ADOPTE A L ’UNANIMITE DES CONSEILLERS . 

 
2016-05-045 Adoption du procès-verbal du 5 avril 20 16 et le suivi. 
 

  Il est proposé par Grégoire Bergeron et résolu à l’unanimité des 
conseillers que le procès-verbal du 5 avril 2016, séance ordinaire, soit 
adoptée. 

ADOPTE A L ’UNANIMITE DES CONSEILLERS . 
 

2016-05-046 Adoption des comptes.  
 

  Il est proposé par André Désilets et secondé par Grégoire 
Bergeron et résolu à l’unanimité des conseillers présents que le Conseil 
approuve, telle que présentée, la liste des dépenses autorisées et payées 
totalisant 39 245,27$, dont 7 564.63$ en déboursés directs pour les 
salaires. 

ADOPTE A L ’UNANIMITE DES CONSEILLERS .  
 
CERTIFICAT DE DISPONIBILITE DE CREDIT 
  Je, soussignée, certifie que les crédits budgétaires sont 
disponibles pour les dépenses décrites par le Conseil de cette séance de 
la Municipalité de Saint-Samuel. 
 
________________________________ 

   
 État des revenus et dépenses au 30 avril 2016. 
 

  La directrice générale et secrétaire-trésorière dépose les états 

comparatifs de revenus et de dépenses au 30 avril 2016 prévus à l’article 176.4 

C.M.  

 
    
2016-05-047  Partenaires 12-18 – contribution munic ipale.   
  

  Le conseiller André Désilets propose de participer à Partenaires 
12-18, nos jeunes ont besoin de se sentir appuyé et de montrer leur talant.  
 

ADOPTE A L ’UNANIMITE DES CONSEILLERS . 
 
2016-05-048 Prix jeunesse de la MRC d’Arthabaska 20 16. 
 

  Le conseiller Denis Bergeron propose, Crystel Côté jeune 
d’exception, pour son implication bénévole auprès du comité de Partenaires 
12-18.  Le prix jeunesse sera remis le 15 juin au conseil des maires de la 
MRC d’Arthabaska. 
 

   ADOPTE A L ’UNANIMITE DES CONSEILLERS  
 

2016-05-049  Adoption du règlement 2016-282 - servi ce d’urgence 9-1-1.  
 

   Le conseiller Léo Gauthier propose l’adoption du 
règlement 2016-282 décrétant l’imposition d’une taxe aux fins du 
financement des centres d’urgence 9-1-1. 

 
 ADOPTE A L ’UNANIMITE DES CONSEILLERS  

 



2016-05-050  Atelier de formation – logiciel compta ble 5 mai à Drummondville. 
 

Le conseiller André Désilets propose d’autoriser la directrice 
générale a assisté à l’atelier de formation avec Infotech le 5 mai 2016 à 
Drummondville au coût de 220.00$ plus taxes. 
 

ADOPTE A L ’UNANIMITE DES CONSEILLERS . 
 
2016-05-051  Renouvellement et nomination adhésion au Carrefour Action Municipal. 

 
Le conseiller Grégoire Bergeron propose de renouveler l’adhésion 

au carrefour action municipale et famille pour l’année 2016-2017 et de 
reconduire Nancy Bergeron élue responsable du dossier. 

 
ADOPTE A L ’UNANIMITE DES CONSEILLERS . 

 
2016-05-052  Vacances de la directrice générale. 
 
   Les membres du conseil autorisent la directrice générale à 

prendre ces vacances du 16 au 24 mai inclusivement et du 24 juillet au 6 
août 2016. 

ADOPTE A L ’UNANIMITE DES CONSEILLERS . 
 
2016-05-053  Demande de commandite – École Centrale. 
 
   Le conseiller Denis Bergeron propose de participer à une 

commandite d’un quart de page 50$ à l’École Centrale de Saint-Samuel, 
afin d’offrir aux élèves du 3e cycle un agenda scolaire. 

 
ADOPTE A L ’UNANIMITE DES CONSEILLERS . 

 
2016-05-054  Demande d’entretien du cours d’eau MacDonald, branc he 4. 
 

CONSIDÉRANT  l’adoption par la MRC d’Arthabaska du règlement numéro 338 
régissant les matières relatives à l’écoulement des eaux des cours d’eau de la 
MRC d’Arthabaska ainsi que la Politique révisée relative à la gestion des cours 
d’eau lors de sa séance régulière du 16 mars 2016;  
 
CONSIDÉRANT  la demande d’intervention faite par la Ferme Girelou, en 2014 
pour le cours d’eau Mac Donald, branche 4, à la Municipalité de Sainte-Eulalie, 
située dans la MRC Nicolet-Yamaska; 
 
CONSIDÉRANT  l’analyse de la demande faite par Mme Isabelle Girard, 
gestionnaire de cours d’eau de la MRC Nicolet-Yamaska, mentionnant que les 
travaux requis étaient situés sur le territoire de la Municipalité de Saint-Samuel 
dans la MRC d’Arthabaska et non à la Municipalité de Sainte-Eulalie dans la MRC 
de Nicolet-Yamaska; 
 
CONSIDÉRANT  la problématique par l’accumulation de sédiments; 
 
CONSIDÉRANT  la localisation des travaux sur le lot 156-P du canton de 
Bulstrode soit sur une distance d’environ 405 m; 
 
CONSIDÉRANT  la nécessité d’effectuer des travaux d’entretien sur le cours 
d’eau Mac Donald; 
 
EN CONSÉQUENCE, il est proposé par le conseiller Léo Gauthier, appuyé par le 
conseiller Denis Bergeron et il est résolu à l’unanimité : 
 
QUE les membres du Conseil de la Municipalité de Saint-Samuel appuient la 
demande d’intervention faite par Mme Isabelle Girard de la MRC de Nicolet-
Yamaska, et transmettent la présente demande à la MRC d’Arthabaska afin 
d’entreprendre les travaux d’entretien qui consistent à retirer les sédiments; 
 
QUE l’intégralité des frais liés aux travaux soit réparti entre les propriétaires 
bordant le cours d’eau (au mètre linéaire). 

 
2016-05-055  Mandant un ingénieur en géotechnique, éboulis rang 2 ouest.  
 
   Le conseiller Léo Gauthier propose de demander des 

soumissions pour un ingénieur en géotechnique et de donner le mandat au 
plus bas soumissionnaire. 

ADOPTE A L ’UNANIMITE DES CONSEILLERS . 
 
 
 
 
 



 
2016-05-056  Campagne de financement – Mme Francine  Langlois 
 
   La conseillère Nancy Bergeron propose de participer à la 

campagne de financement de Carrefour d’Entraide bénévole des Bois-
Francs au montant de 350$. 

 
ADOPTE A L ’UNANIMITE DES CONSEILLERS . 

 
 
 

 Période de questions. 
 

MTQ confirme l’aide financière de 97 167$ au programme d’aide à 
l’entretien du réseau routier local. 
 
Cinéma plein-air… demander aux jeunes de Partenaires 12-18 
 
La Sablière Warwick fête ses 50 ans…. 
 
Licence pour chenil s’informer à St-Rosaire 
 
Ébénisterie St-Sam voir chef pompier 
 
Levée de la séance ordinaire. 

 
  Sur ce, les sujets de l’ordre du jour étant épuisés, la conseillère 
Manon Beaudet propose la levée de la séance à  20 h 50.  La séance est 
close. 

 
 
 
 

__________________   _______________________ 
Denis Lampron,       Suzie Constant,  
Maire      Secrétaire de la séance  


